



ロータリーを通じて  
世界理解と平和を



WORLD UNDERSTANDING & PEACE THROUGH ROTARY

会長 新穂光一郎 幹事 藤川享胤 副会長・クラブ奉仕 内山喜一 職業奉仕 高岸三雄 社会奉仕 川村徳男 国際奉仕 斎藤利男 青少年奉仕 佐藤順治  
出席報告：会員 72 名 出席 30 名 出席率 41.67 % 前回出席率 87.50 % 修正出席 67 名 確定出席率 93.06 %

鶴岡R.C・遊佐R.C合同例会並びに親睦家族会

場 所 遊佐町吹浦海浜宿舎 日 時 S56.10.25 正午点鐘

会 長 接 拶

遊佐R.C会長 帯谷修一君

鶴岡R.C会長 新穂光一郎君

ようこそお出下さいました。鶴岡 R.C からは日頃からご協力頂き厚くお礼申し上げます。

鶴岡 R.C は庄内地方で一番目に設立された歴史のある R.C でございます。日頃の活動は我々の模範となる業績を残しておられます。又来年は石黒先生が地区ガバナーとして私達のトップに立ってご指導を頂くことになっております。今後とも遊佐 R.C をご指導下さいますようお願い申し上げます。

先日は早坂バスターガバナーより図書を頂き本当に有難うございました。これも鶴岡 R.C の勝れた業績のあらわれと思っております。

先日ガバナーの公式訪問が有りました。ガバナーより鶴岡 R.C は家族を含めた計画が年に 5 回も有ると言われました。私共の場合はクリスマス例会 1 回しかなく、この点をガバナーよりご指摘を受けました。鶴岡 R.C は和気あいあいとクラブの運営をしておられると感じました。この点も鶴岡 R.C に学んで行きたいと思っております。

鶴岡 R.C は出羽三山や湯野浜温泉の大観光地名勝地をもっております。私共にも鳥海山という 2,270m の名山を側に控えておられて又日本海も近いという良い環境に恵まれております。

今は鮭の時機になりました。鮭について色々識りたいとご計画を立てて頂きまして有難うございました。

又当地方は自然を守るということに非常に神経を使っております。秋田で山形側に渡ってスキリフトを作ろうとして「自然を守る会」でストップさせたり、八幡で鳥海山に八巻道路を作る計画を遊佐で中止させたりして自然保護に力を入れております。又海岸には県営の老人ホームが有り、あるいは精薄児のための施設が 2ヶ所もあり社会奉仕についてやろうとすれば出来る環境にありますので、大きい事は出来ませんがご指導を受けて地域のために奉仕したいと思っております。

本日は一日を充分に楽しまれるようお願い申し上げます。

今日は帯谷会長や皆様のご好意によりまして今回例会を開催出来まして本当に良かったと思っております。厚くお礼申し上げます。私共も年度初めより皆さんと親しくお話ししたいと考えておりました。今日お会い出来て嬉しく思っております。

先日新聞で拝見致しましたが遊佐 R.C で先頃身障者をお招きしてソフトボール大会を開催されたとお聞きして同じ分区内で嬉しく思いました。私共も外部に向かってロータリー活動をしなくてはならないのですが、私共のクラブに先月より三笠宮寛仁親王殿下がお出になるとか、ニューブランズ・ウィック市長がお出になるとか来月には台中港区 R.C から 40 名位のお客様がお出になるとかで、あまりロータリー活動は行なっておりませんので取かしく思っております。

酒田共同火力や住軽アルミ K.K を見て参りました。天気が良くなると思っておりましたが残念ながら天気が悪く親睦委員が気を揉んでおりました。

先程帯谷会長が仰しゃっておられました。私共のクラブの紹介を申し上げます。私が 23 代目の会長です。会員は 72 名です。年度末迄に 75 名にしたいと思っております。平均年齢は 57 才です。来年度は石黒慶之助君がガバナーになる予定です。当クラブでは 2 人目のガバナーです。又ロータリーでは親睦と友情は 2 つの柱と思っております。親睦と友情を深めるために今日の会席を相互に向い合いたいと思っております。又来年は当クラブでインターシティミーティングとか地区協議会・地区大会が開催されますので今日は親しく話し合い充分ご馳走になりながら親睦をより深めて行きたいと思っております。今日は大変有難うございました。



庄内に空港を建設しましょう



## 夫 婦 三 井 健 君

夫婦なんて摩訶不思議なものだ。結婚35年、勿論近頃の若夫婦とは違う。「愛してるよ」「愛してるわ」等とは口が裂けても云えぬ。それでいて35年一緒に暮らしている。お互愛等とは無縁の筈が3人も子供が生れた。私はオッチョコチョイ、愚妻は引込み思案。+とーが良かったのかも。私は今ひそかに考えている事がある。いよいよの時に「ご苦労さん」と云いたい。それは明日になるか10年後になるか誰にも判らない。しかしそれ迄に私の胸の中に変わらずある事だけは確かである。



## 雑 感 佐 藤 元 伸 君

私は酒の席が大好きです。特に先輩の毒舌等を拝聴しながら楽しく飲む酒はなによりです。私は当クラブ入会5年目で入会以来多くの先輩に可愛いがられ感謝しております。ロータリーの勉強は私の場合は昼よりも夜の方が役立ったようです。私の親父は職人で私は2代目です。仕事に対する考え方、従業員や社会に対してまだまだ未熟です。今後長い年月をかけてロータリーを通して勉強していきたいと思っております。

## 住軽アルミニウム工業(株) 職 場 訪 問

職場紹介 住軽アルミ総務部 佐藤副長

住軽アルミ工業は昭和48年2月に住友軽金属はじめ住友系6社の出資によって設立された会社です。現在資本金は180億円、従業員420名が働いております。その内310名が庄内出身の若い人達です。

アルミニウムはそのすぐれた特性が認められ、私達の生活や産業に欠かせない金属として、今日の豊かな社会づくりの担い手となっています。鍋釜、アルミホイル等色々な物に使われています。

原料はボーキไซด์という物でオーストラリアや赤道の近くで取れます。それをオーストラリアで精製してアルミナという白い粉にしたものを輸入して酒田に船で搬入し、これを電解工場に入れて電気分解して初めて金属としてのアルミニウムが出来ます。これをアルミニウムの精練と呼んでおります。ここで6tのアルミの塊が出来ます。これを圧延機に掛け板状に延して色々な製品を作ります。又アルミサッシは「ところ天」と同じで作る色々な型を網目に入れ押し出すと色々な型の物が出来ます。これを型材と言います。これを組み合わせて窓枠を作ります。その外に管とか棒とか線を作ります。これを一括して延圧工程と言っております。

当工場は現在延圧工場はありません。又電気分解に使用する電極を作っている電極工場もあります。当工場の敷地は将来の延圧工場敷地も入れて約110万㎡約33万坪があります。

アルミ精練に必要な電力は当社と東北電力と共同出資で設立された酒田共同火力発電 K.K (35kw発電機2基)より、受電しております。

## ス ナ ッ プ



共同火力見学



親 睦



手に手つないで

(今週の担当者 菅 健)